

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: 41 (2017)

Artikel: Hommage à Yves Gigon : rédacteur en chef de l'Hôtâ de 1992 à 2003
Autor: Grimm, Pierre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064552>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

HOMMAGE À YVES GIGON RÉDACTEUR EN CHEF DE *L'HÔTÂ* DE 1992 À 2003

Yves Gigon est nommé rédacteur en chef de *L'Hôtâ* en 1992 en remplacement de l'abbé Georges Schindelholz, qui souhaitait être déchargé de cette responsabilité.

Dans le numéro 16 de *L'Hôtâ*, le comité de l'ASPRUJ rend hommage au travail de Georges Schindelholz et trace d'Yves Gigon le portrait d'un homme d'enthousiasme, curieux de tout, engagé dans les mouvements culturels et sociaux du Jura.

Yves Gigon est né au Noirmont le 12 septembre 1931. Il est l'aîné de six enfants. Son père instituteur devient agent d'assurance et la famille déménage à Porrentruy en 1937. Yves y fait toutes ses classes, y compris l'école d'horlogerie, dont il sort avec le diplôme d'horloger complet en 1951.

Yves préside aux destinées de *L'Hôtâ* du numéro 16 en 1992 au numéro 27 en 2003. Il ne fait que deux apparitions dans ces douze numéros, les éditoriaux étant l'apanage du président de l'ASPRUJ. Dans le numéro 16, il cosigne avec Roger Châtelain un article intitulé « Une éolienne aux Franches-Montagnes en 1910 » (eh oui, on parlait déjà d'éolienne au début du XX^e siècle aux Franches-Montagnes !) et il signe dans le numéro 21 un article traitant des « Clôtures et enceintes mégalithiques dans le nord du Jura ». Il s'implique également dans l'élaboration et la publication, en 2003, du « Grimoire », ouvrage de magie collective. Toutes ces activités témoignent de ses multiples centres d'intérêt. Mais l'essentiel du travail d'Yves a consisté, numéro après numéro, à trouver des sujets d'article, des auteurs pour les rédiger, à relancer les retardataires, à retravailler les textes livrés, à les illustrer, à les mettre en page et assurer finalement l'impression de *L'Hôtâ*. Travail de l'ombre, souvent ingrat, qu'Yves a fourni en bénévole fiable et consciencieux.



Yves Gigon (Archives familiales)

Dans la plaquette retraçant les 40 années de l'ASPRUJ, un oubli s'est malencontreusement glissé. Le comité de l'ASPRUJ présente ses sincères excuses à Madeline Barthe-Vuilleumier, qui fut rédactrice en chef de *L'Hôtâ* du numéro 34 au 35.

Tandis que nous avions pu compter sur Hélène Boegli-Robert pour amener le numéro 36 à bon port.

